

蓬萊町だより

第 七 十 七 号
平 成 十 八 年 七 月 刊
行 者 蓬 萊 町 会 部
編 集 者 文 化 化

根津神社

ご遷座三百年大祭について

宮司 内 海 一 紀

貴町内会報に寄稿のお許しを頂きありがとうございます。今年九月の大祭は、根津神社が旧地千駄木より今の地にご遷座してから丁度三百年目の祭礼に当たります。根津神社ではこの記念すべき年にあたり、氏子各位のご奉賛を頂き左記のとおり特別の事業計画を進めております。

①ご遷座三百年大祭の斎行

九月の三百年大祭には十七日特別に本社神輿三基揃つての神幸祭を行います。例年は一基のみ山車に載せて氏子のお子さん方に曳いて頂いておりましたが、今回は氏子内を四区に分けて、その地区の町内有志の方に昇いで頂き（台車に奉載）神幸の行列を作ります。

お子さん方には、新しく修理した伝来の古式の山車を曳いて頂きます。

②楼門前架橋等表参道周辺整備工事

明治時代からの懸案でしたが、表参道側の二つの池をつないでいる暗渠を開いて小川とし、楼門の正面に橋を架けて表参道の整備を図るもので、現在九月完成を目指し、入念に工事を進めております。

③町内神輿庫新築工事

お陰さまで昨年九月完成致しました。

九月まで本事業奉賛のご寄進を募っておりますので、何卒宜しくご協力の程お願い申し上げます。

お役一年の弁

本 城 康 至

早いもので昨春三宅さんからお役を引き継いでもう一年がたちました。何しろ町会の実態が一番わかってない奴が町会長ですから、随分と皆さんに教わり乍ら役をこなしてきたという事です。

この度新しい会員名簿もでき、引き継ぎ事項の実務的なことは切りがつかしました。今年からは名簿にもあるように、新たな有力者の方々の役職への参加をいただき感謝致している次第です。

個人的には、交通部担当の時から町務用白図の必要性を考えていましたので、適切な原図素材を探していました。たまたま、昨年の国勢調査の際に区役所が用いていた町域図があることを知り、その修正に手間取ったのですが、何とか当面使えそうな町務用白図を作りました。

さて、今年は根津神社三百年祭の大事に他町会の方々と参加しなければなりません。ふと、二百年祭はどうだったのかと思いましたが、神社の方からはその話はありません。多分一九〇六年は明治三十九年で日露戦争が終ったばかり、国力を使い果たしたあとで、多くの若者を失い、町方もそれどころではなかったのでしょう。

今一度平和を考える良い機会だと思つていきます。

町会は江戸期からの歴史をうけ、形成されてきた地域共同体の性格を色濃く残しています。特に、蓬萊町は近隣の町会と見た目にもその町勢が違っています。蓬萊町の名の由来には大変興味のかれるところです。

ところで、区の教育部局は「文の京」の教育改革とかで、駒本小学校をなくそうとしています。その考えの基本は『学校教育は集団による教育を基本とする』と。馬鹿につける薬はないと言いますが、処方はずくらなければなりません。義務教育がゆらいでいます。

『部長さんからのメッセージ』

防犯部の取り組みへの考え

防犯対策の一環として春・秋の地域安全週間及び、年末の夜回りなどを実施したり、各種防犯集会への参加などを通して、地域の防犯意識の向上へと啓蒙ならびに連絡活動を継続して行っています。

最近の傾向として、年々地域により外国人犯罪も多発し、手口も凶悪化傾向にある中、パトロールの巡回経路・時間などを、空き巣が調べたり、空き巣がTV防犯番組・防犯グッズ展示会などで情報を収集している可能性が手口や行動などで推察されるとの事です。犯罪の起こりやすい立地環境を認識する事が大事と、最近の児童犯罪や空き巣などの犯罪では言われています。

この様な観点から、地域周辺の環境認識と家人の防犯への認識の向上が必要と考えます。具体的には、地域の皆様の自主協力で「白転車移動時・散歩(犬)・買い物」などの時に「目配り・声かけ」的に、ご近所の顔と顔で昼間に随時、自由に、不定期に余裕時間に出る形でパトロール的役目が出来ればと思います。

また、犯罪意識の向上と啓蒙・防犯連絡事項の掲示板及び回覧での情報提供とお知らせならびに警察署・防犯協会等が開催する説明会・講習会への参加を始めとして、プライベート

シーを尊重しながら、何かの出来事が発生した時は緊急連絡などの協力意識を持ってして「地域環境の認識と家人の防犯意識の向上」を町会防犯として対応していきたいと考えます。

「統計的に空き巣は五分以内に侵入できないと退散・ブザー・二重鍵等の戸締まりが鍵」「人目が届かない、家の死角が進路となるので、要注意・我が家の点検も必要」

瀧口逸策

婦人部

お役を頂いて一年が過ぎました。婦人部活動も多くの方々の支えで、スムーズに活動が出来るようになりました。只今部員は二五名です。

昨年は町会始まって以来の快挙、防災コンクールに婦人部員三名が出場し優勝することが出来ました。応援者と選手が一体となれたおかげです。地域は一人では何も出来ませんが、皆さんと共に蓬萊町を明るく、誰もが声をかけ合える落ちついた街になりますようにこれからもよろしく願いいたします。

藤関芳江

文化部

昨年度は永い間大観音境内で行われておりました夏の盆踊り大会も六年ぶりに加藤さん貞浄寺さん前の通りをお借りしまして開催し

ました所予想以上に多くの皆さんの参加を頂き盛大にできました。踊りも太鼓も久しぶりでしたので楽しんでいただいたようです。

さて、今年は九月根津神社の三百年祭が行われます。町会を上げて皆さんの参加をいただき盛り上げていきましょう。

大畑清心



高齢者クラブに加入しませんか

高齢者クラブは文京区内に八四クラブ(会員数約六四〇〇名)があり、生きがいや健康づくりのために。また、地域社会のために次のような活動をしています。

手芸、ゲートボール、ペタンク、カラオケ、詩吟、リズム体操、誕生会、新年会、輪投げ、等々

文京区蓬萊友の会

会長 青木つや

電話(三三二二)六九五九

町会活動の概要

平成十七年六月から
平成十八年五月まで

平成17年 6月13日	定例役員会
28日	駒本小学校 公開講座
18日	根津神社
7月7日	御輿倉新築分担金振込 部長会
8日	向丘地区町会長会議
12日	定例役員会
21日	盆踊り大会準備委員会
22日	文京つつじ会総会
23日	駒本小学校 公開講座
28日	根津神社総会
8月1日	根津神社御輿倉上棟式
10日	盆踊り大会準備委員会
21日	盆踊り大会真浄寺前道路
8月8日	向丘地区町会長会議
8日	部長会(上半期収支決算)
12日	定例役員会
26日	根津神社御輿倉竣工奉告祭
12月16日	定例役員会
10月16日	向丘地区町会連合まつり
27日	駒本小学校 第一回根津神社 三百年祭準備委員会
11月14日	定例役員会
21日	向丘地区町会連合会研修会
22日	文京区教育改革に対する 要望書を教育長に提出
12月17日	根津神社御輿倉引越 地区対東大ポイントラリー 定例役員会
27日	根津神社三百年祭準備委員会
23日	歳末夜警

平成18年 1月11日	文京区町会連合会新年会
12日	役職者会(部長会)
16日	区教育改革問題懇談会 駒本小学校
25日	向丘地区町会長会新年会
29日	改訂版会員名簿原稿記入用紙 を各地区担当役員に配布
2月6日	青少年対策向丘地区委員会 新年会
14日	定例役員会
13日	向丘地区町会長会
3月23日	青年婦人部連絡協議会 合同新年会
12日	駒本小学校問題の集い 臨時総会(云則改定)
17日	駒本小学校問題 定例役員会
4月24日	駒本小学校卒業式 (教育長との対話集会)
6日	部長会(各部収支決算報告)
7日	駒本小学校入学式
12日	文京つつじ会開苑式
22日	定例役員会
29日	根津神社三百年祭準備委員会 会員名簿作成委員会(ケラ校正)
5月4日	つつじ祭り警備
5日	つつじ祭り甘酒茶屋当番
8日	平成17年度定期総会 定例役員会
12日	向丘地区町会長会議
19日	文京区町会連合会総会
20日	根津神社三百年祭準備委員会
31日	区立第六中学校 公開講座

訃報

蓬萊町会平成十八年度事業計画

春・秋	交通安全旬間	倉田雅充様	91歳	向丘2	18	4
"	交通安全旬間	山口伊佐夫様	78歳	向丘2	25	4
"	地域安全旬間	小池政雄様	91歳	向丘2	17	4
"	防災予防旬間	原ハルイ様	95歳	向丘2	18	14
5月	根津神社つつじ祭甘酒茶屋協力	秋山つね子様	59歳	向丘2	12	5
"	定例総会開催	神保昌子様	77歳	向丘2	18	7
9月	根津神社祭礼御遷座三百年	増田富美枝様	92歳	向丘2	23	20
12月	歳末特別警戒夜警実施	戸田信恭様	65歳	向丘2	38	3
1月	町内お汁粉会					
その他	定例役員会					
	部長会					
	根津神社祭礼準備					
	区報配布(年24回)					
	「蓬萊町だより」配布					
	赤十字婦人奉仕団活動参加					
	消防関係活動参加(女性防火防災訓練)					
	清掃事業協力・資源回収					
	小学校新入児童・成人式お祝い					
	募金活動 年3回					
	敬老の日・夫ぶら会於海蔵寺					
	交通部					
	防犯部					
	防災部					
	婦人部・役員及び有志					
	文化部・役員及び有志					
	文化・婦人部・役員及び有志					
	役員全員					
	町会長が招集					
	文化部・準備委員会					
	連絡員・役員					
	池田暉編集委員・文化部					
	婦人部					
	婦人部					
	婦人部					
	文化部					
	婦人部					
	婦人部・蓬萊友の会					

『部長さんからのメッセージ』

防犯部の取り組みへの考え

防犯対策の一環として春・秋の地域安全週間及び、年末の夜回りなどを実施したり、各種防犯集会への参加などを通して、地域の防犯意識の向上へと啓蒙ならびに連絡活動を継続して行っています。

最近の傾向として、年々地域により外国人犯罪も多発し、手口も凶悪化傾向にある中、パトロールの巡回経路・時間などを、空き巣が調べたり、空き巣がTV防犯番組・防犯グッズ展示会などで情報を収集している可能性が手口や行動などで推察されるとの事です。犯罪の起こりやすい立地環境を認識する事が大事と、最近の児童犯罪や空き巣などの犯罪では言われています。

この様な観点から、地域周辺の環境認識と家人の防犯への認識の向上が必要と考えます。具体的には、地域の皆様の自主協力で「自転車移動時・散歩(犬)・買い物」などの時に「目配り・声かけ」的に、ご近所の顔と顔で昼間に随時、自由に、不定期に余裕時間に出来る形でパトロール的役目が出来ればと思います。

また、犯罪意識の向上と啓蒙・防犯連絡事項の掲示板及び回覧での情報提供とお知らせならびに警察署・防犯協会等が開催する説明会・講習会への参加を始めとして、プライベート

シーを尊重しながら、何かの出来事が発生した時は緊急連絡などの協力意識を持ってして「地域環境の認識と家人の防犯意識の向上」を町会防犯として対応していきたいと考えます。

「統計的に空き巣は五分以内に侵入できないと退散・ブザー・二重鍵等の戸締まりが鍵」「入目が届かない、家の死角が進入経路となるので、要注意・我が家の点検も必要」

瀧口逸策

婦人部

お役を頂いて一年が過ぎました。婦人部活動も多くの方々の支えで、スムーズに活動が出来るようになりました。只今部員は二五名です。

昨年は町会始まって以来の快挙、防災コンクールに婦人部員三名が出場し優勝することが出来ました。応援者と選手が一体となれたおかげです。地域は一人では何も出来ませんが、皆さんと共に蓬萊町を明るく、誰もが声をかけ合える落ちついた街になりますようこれからよろしく願っています。

藤関芳江

文化部

昨年度は永い間大観音境内で行われておりました夏の盆踊り大会も六年ぶりに加藤さん真浄寺さん前の通りをお借りしまして開催し

ました所予想以上に多くの皆さんの参加を頂き盛大にできました。踊りも太鼓も久しぶりでしたので楽しんでいただいたようです。さて、今年は九月根津神社の三百年祭が行われます。町会を上げて皆さんの参加をいただき盛り上げていきましょう。

大畑清心



高齢者クラブに加入しませんか

高齢者クラブは文京区内に八四クラブ(会員数約六四〇〇名)があり、生きがいや健康づくりのために。また、地域社会のために次のような活動をしています。

手芸、ゲートボール、ペタンク、カラオケ、詩吟、リズム体操、誕生会、新年会、輪投げ、等々

文京区蓬萊友の会

会長 青木つや

電話(三八二二)六九五九